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会 議 録 

 

会議の名称 令和６年度第２回茨木市総合保健福祉審議会 

開 催 日 時 令和７年３月２５日（火曜日） 

開 催 場 所 茨木市役所南館１０階 大会議室 

議 長 肥塚会長 

出 席 者 津止委員、山田委員、中西委員、玉置委員、富澤委員、坂口委員、池浦

委員、澤田委員、川島委員、篠永委員、阪本委員、入交委員、平里委員、

住友委員、山口委員、小西委員、大川委員 

欠 席 者 本多委員、木下委員、福阪委員、小西委員、芝委員、境田委員 

事務局職員 澤田福祉部長、肥塚地域福祉課長、多田長寿介護課長、奥野健康づくり

課長、井上障害福祉課長、中島発達支援課長、莫根生活福祉課長、石井

福祉指導監査課長、白波瀬地域福祉課課長代理 

議題(案件) １．各分科会における審議内容の報告について 

２．総合保健福祉審議会の答申（案）について 

資 料 次第 

資料１  令和６年度各分科会の審議内容について 

資料２  茨木市総合保健福祉審議会の答申について 

配席表 
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議        事        の        経        過 

発 言 者 発 言 の 要 旨 

事務局  それでは定刻となりましたので、茨木市総合保健福祉審議会を開会

させていただきます。 

本日は、お忙しい中お集まりいただきましてありがとうございます。 

まず審議会の構成について説明させていただきます。 

本審議会の委員の方は現在４７名おられますが、全委員にご参加い

ただきますと限られた時間内で審議を十分に行うということが難しい

ことから、審議会規則第６条第１項に基づき、会長があらかじめ各分

科会から６名ずつ指名しまして、計２４名の委員の皆さまにご参加い

ただくこととしております。 

なお、審議会に参加されない委員につきましても内容共有のため本

日の資料を送付させていただく予定としております。 

それでは、会議に移らせていただきます。 

まず初めに、本日の資料の確認をさせていただきます。 

郵送にて既に送らせていただいております資料といたしまして、本

日の次第。続きまして、右上に「資料１」と記載しております「令和

６年度各分科会の審議内容について」というＡ４の１枚物。そして「配

席表」につきましては、郵送させていただいた後、出席者に変更があ

りましたので、本日、皆さまの机の上に最新の配席表を置かせていた

だいております。また、配席表の後ろに右上に「資料２」と記載して

おります「茨木市総合保健福祉審議会の答申（案）について」という

資料も置かせていただいております。 

本日の資料は以上になりますが、資料の漏れ等ございましたら、挙

手にてお申出ください。 

それでは会議を進めてまいります。議事進行につきましては、会長

が行うこととなっておりますので肥塚会長、どうぞよろしくお願いい

たします。 

 

肥塚会長 

 

それでは、会議を始めさせていただきます。審議会の会議録は原則

公開ということになりますので、ご了解いただきますようお願い申し

あげます。 

また会議録の作成上、ご発言の際はマイクをご使用いただきますよ

うにお願いいたします。 

それでは本日の委員の出席状況について、事務局から報告をお願い



 3 

します。 

 

事務局 

 

 本日の委員の出席状況につきまして、ご報告いたします。 

本日招集の委員総数２４名のうち、出席は１８名、欠席６名です。

半数以上の出席をいただいておりますので、当審議会規則第６条第３

項により会議は成立いたしております。 

また本日、２名の方が傍聴されていることをご報告いたします。 

以上です。 

 

肥塚会長 

 

 はい、ありがとうございました。 

それでは議事に移らせていただきます。 

まず議題１の「各分科会における審議内容の報告について」です。 

事前に資料１として「各分科会の審議内容について」という資料が

事務局より送付されていると思います。こちらに沿って各部会から今

年度行われた分科会の主な審議内容について、簡単に報告をお願いい

たします。 

それではまず地域福祉推進分科会の報告をお願いいたします。 

 

津止委員 

 

 地域福祉推進分科会長の津止でございます。 

それでは令和６年度の地域福祉推進分科会の審議内容について、ご

報告いたします。 

令和６年度は、令和６年８月２７日に１回、分科会を開催いたしま

した。資料１にありますように、分科会会長の職務代理者の選任とい

うことで玉置委員を代理者として選任し、本分科会が所管する「地域

福祉計画（第３次）及び茨木市社会福祉協議会の地域福祉活動計画（第

２次）の取組状況等について」を議題として審議ができました。 

市の計画である「地域福祉計画」と社会福祉協議会の計画である「地

域福祉活動計画」は共通の施策の下で一体的に策定されており、本分

科会では市と社会福祉協議会、それぞれの取組の進捗及び推進状況に

ついて審議をしております。前計画期間中の取組状況として令和５年

５月に新型コロナウイルス感染症の位置づけが５類に移行されたこと

に伴いまして、社会福祉協議会のボランティア等に関する活動など地

域活動が徐々に再開し始めたこと、またコミュニティソーシャルワー

カーによる相談支援など、その他の取組についてもコロナ禍以前の水

準に戻ったことについて事務局からの報告がありました。 

委員からは、コロナ禍を経て従来の活動に戻りつつある中で、地域

の集まりに来てもらうための周知方法の難しさや活動拠点を運営する

ための人材、担い手不足について難しい課題があるということをそれ
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ぞれの立場からご意見をいただくなど活発に議論をしてまいりまし

た。 

令和６年度からは第３次の総合福祉計画・第４次の地域福祉計画が

スタートし、「成年後見制度利用促進計画」が新たに「地域福祉計画」

に位置づけられました。令和７年度につきましても適宜、進捗状況を

確認するとともに、引き続き活発に議論を行いたいと考えております。 

私どもの地域福祉推進分科会からの報告は以上です。ありがとうご

ざいました。 

 

肥塚会長 

 

 はい。どうもありがとうございます。 

続きまして、高齢者施策推進分科会の報告をお願いいたします。 

 

山田委員 

 

 高齢者施策推進分科会の山田でございます。 

本日は、本多会長が欠席のため代わって私から令和６年度高齢者施

策推進分科会の審議内容について、ご報告申しあげます。 

令和６年度は、令和６年８月２７日総合保健福祉審議会の開催後に、

第１回の分科会を開催いたしました。内容としましては、前計画であ

る「茨木市高齢者保健福祉計画（第９次）及び介護保険事業計画（第

８期）の取組状況等について」、及び「令和６年度の主な取組につい

て」の２つを主な議題といたしました。 

「茨木市高齢者保健福祉計画（第９次）及び介護保険事業計画（第

８期）の取組状況等について」では、前計画期間の最終年度である令

和５年度における各事業の実績と数値目標の達成度合いについて発表

し、各事業の取組実績について事務局からの報告を受けました。また、

令和６年度の主な取組についてでは、現行計画において実施予定であ

る各事業について事務局から説明がありました。 

第２回高齢者施策推進分科会は、令和７年２月１７日に開催し、北

保健福祉センターの開設について、令和５年度における茨木市介護保

険事業の運営状況について、また令和６年度保険者機能強化推進交付

金、介護保険保険者努力支援交付金の評価結果について、次期計画策

定に係るアンケート調査についての計４つを議題といたしました。保

険者機能強化推進交付金、介護保険保険者努力支援交付金の評価結果

に関する事務局からの報告では、特に評価結果が低かった項目に関し

て議論が行われ、委員からも評価結果の改善に向けた意見や質問がご

ざいました。 

また次期計画策定に係るアンケート調査についてでは、事務局から

アンケート調査の実施内容に関する説明があったほか、委員からアン

ケート調査の回答率向上に向けた意見などがありました。 
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令和７年度は第２回分科会でも議題といたしましたアンケート調査

の実施が控えており、調査項目について引き続き当分科会で議論を行

ってまいりたいと考えています。 

高齢者施策推進分科会からの報告は以上でございます。 

 

肥塚会長 

 

 ありがとうございました。 

続きまして、障害者施策推進分科会の報告をお願いいたします。 

 

中西委員 

 

 障害者施策推進分科会会長の中西でございます。 

それでは令和６年度の障害者施策推進分科会の審議内容についてご

報告いたします。 

令和６年度は、令和７年１月２４日に１回、分科会を開催いたしま

した。内容につきましては、本分科会が所管する「第６期障害福祉計

画」、「第２期障害児福祉計画」の取組状況や、令和６年度の障害福

祉関連事業などを課題といたしました。前計画の取組状況として、計

画期間の最終年度であった昨年度は新型コロナウイルス感染症により

落ち込んだ数値が回復してきていること。また、相談支援の利用率の

向上等の課題について現計画で引き続き取り組んでいくことなどにつ

いて、事務局から報告がありました。 

委員からはショートステイの事業所の不足や障害児通学支援の制度

設計に関する課題について、それぞれの立場からご意見をいただくな

ど活発なご意見をいただきました。 

令和６年度からは「第５期障害者計画」、「第７期障害福祉計画」、

「第３期障害児福祉計画」がスタートし、障害福祉計画には計画相談

支援の導入率や相談支援専門員の常勤換算数を成果目標に記載するな

ど、市独自に項目を設定し、次期障害福祉計画には国や大阪府の考え

を基に成果目標、見込みを設定しました。 

令和７年度につきましても適宜、進捗状況確認を行うとともに引き

続き活発に議論を行いたいと思っております。 

また昨年２月に入浴の事故があった「ともしび園」について、指定

管理の指定取消処分に至る経緯や、次の指定管理者の選定に向けた進

捗状況について、事務局から報告がありました。 

障害施策推進分科会からの報告は以上です。 

 

肥塚会長 

 

 

 

 はい。どうもありがとうございました。 

最後に私のほうから健康医療推進分科会からの報告をいたします。 

令和６年度の健康医療推進分科会の開催状況とその審議内容につい

て、説明をさせていただきます。 
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肥塚会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年度の本分科会につきましては、総合保健福祉審議会を開催

した同日、令和６年８月２７日に１回を開催いたしました。その主な

内容につきましては新たな計画を策定後、初めての開催であったこと

から本分科会が所掌する「健康いばらき２１食育推進計画」及び「い

のち支える自殺対策計画」の概要について、説明を受けるとともに全

計画期間である令和５年度までの取組状況や課題・評価について説明

を受けました。 

また、令和６年度からの新計画の推進内容といたしまして、市と包

括連携協定を締結した国立循環器病研究センターと連携した健康づく

りをはじめとして、健康・食育・自殺対策の各分野で実施する主な取

組について説明を受けました。 

委員の皆さまからは、地域の関係機関や企業と連携した取組に関す

る評価や学生や若年層の朝食摂取率向上を目指して実施している「朝

ごはんプロジェクト」について、ご意見・ご質問いただき事務局より

回答をいただきました。 

令和７年度につきましては、計画の中間見直しに向けて市民アンケ

ート調査を実施予定であるため、引き続き活発に議論を行ってまいり

たいと考えております。 

健康医療推進分科会の報告は以上でございます。 

この案件は、各分科会による報告案件であるということから細かな

内容についての審議をここでは行わないのですけれども、今の報告に

つきましてご意見・ご質問等がございましたら、お受けしたいと思っ

ております。いかがでしょうか。 

 

（質問者なし） 

 

特にございませんでしょうか。よろしいですか。 

そうしましたら、審議事項の１は以上でございます。 

それでは審議事項の２でございます。議題２「総合保健福祉審議会

の答申（案）について」に移ります。 

令和６年８月２７日に市長から保健福祉に関わる総合的な施策の推

進に関する事項につきまして諮問を受け、これまで皆さまと議論を重

ねてまいりました。答申に当たり答申書を作成し、本日皆さまの机の

上にお配りしております。 

この内容ですが、少し修正をさせていただきたいと思っております。 

本文「記」の下の３行目ですが、２行目の最後から「茨木市総合保

健福祉計画(第２次)」と書いてありますが、この「（第２次）」は削

除をお願いしたいと思っております。と言いますのは、各分科会のと
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肥塚会長 

 

ころで、令和６年３月に作成されました「総合保健福祉計画（第３次）」

の内容の取組状況についても意見交換しているということがございま

すので、第２次と書きますと齟齬が生じますので、第３次もしている

ということで、「（第２次）」は外させていただきたいということで

ございます。 

ここにありますように審議会２回、それから各部会の合計７回をし

まして様々な方々から取組状況について、活発に慎重に審議をしたと

いうこと。それから本計画の理念の実現に向けまして、茨木市の市民・

団体関係機関、市が分野を超えてつながってそれぞれの立場で協力し

て地域共生のまちづくりに取り組んでいることを評価すると、いうよ

うなことにしております。 

引き続いて、毎年度審議会及び各分科会で計画内の各施策や取組に

ついて進行状況等を報告し、議論を重ねて進行管理を行うことで令和

６年３月に策定された総合保健福祉計画（第３次）を着実に推進され

ることを求めますということですね。会長の私の名前で市長にこうい

う形で答申をしたいということでございます。既にもう皆さま、読ん

でおられますので、その上でございますけれどもこの答申案につきま

してご意見、ご質問がありましたら、よろしくお願いいたします。 

 

（質問者なし） 

 

よろしいですか。 

はい。そうしましたら、このとおり市長に答申書として答申をさせ

ていただきます。 

はい。どうもありがとうございました。 

それでは、澤田福祉部長から挨拶をいただきます。 

 

澤田福祉部長 【部長あいさつ】 

 

肥塚会長 

 

 どうもありがとうございました。 

最後に事務局から連絡事項ございますでしょうか。 

 

事務局 

 

本日の会議録につきましては、事務局で会議録案を作成いたしまし

て、委員の皆さまに後日お送りさせていただきますのでご確認のほど、

よろしくお願いいたします。 

連絡事項につきましては、以上でございます。 

 

肥塚会長  どうもありがとうございました。 
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 来年度につきましては、アンケート調査をされる分科会が幾つかあ

るということで、具体的な議論がまたされていくと。今年度は計画が

策定されたばかりでしたので、このような形になりましたけれども今

後も様々に活発に分科会で議論をしていただき、またこの審議会で報

告、あるいは審議をいただければということでございます。ありがと

うございます。 

それでは、本日の議題が全て終了いたしましたので進行を事務局に

お返しします。 

 

事務局  はい、それでは、１年間審議会運営にご協力いただきまして、誠に

ありがとうございました。 

これをもちまして、令和６年度第２回総合保健福祉審議会を終了さ

せていただきます。ありがとうございました。 

 


